







FORMACIÓN EN EVALUACIÓN EDUCATIVA DE LAS CARRERAS DE PEDAGOGÍA EN EDUCACIÓN GENERAL BÁSICA DE LA UNIVERSIDAD CATÓLICA DEL MAULE Y UNIVERSIDAD DEL BÍO - BÍO

Dr.: JOSÉ HERNÁNDEZ SEPÚLVEDA

RESUMEN

El presente estudio, sigue la línea investigativa de formación docente y aprendizaje. Para ello, se considera como eje articulador el ámbito curricular en la formación de profesores y en específico la evaluación de los aprendizajes. Cabe destacar que, el objetivo general de la investigación fue analizar la formación en evaluación de los aprendizajes que se desarrolla en las carreras de Pedagogía en Educación General Básica de la Universidad Católica del Maule y Universidad del Bío – Bío. La justificación teórica, se fundamenta en la evolución que ha experimentado la evaluación educativa, desde la época de la medición, hasta lo que hoy se denomina evaluación para el aprendizaje. La metodología aplicada se inscribe en el paradigma interpretativo – descriptivo, utilizando un enfoque cualitativo. Las técnicas de recolección de datos, correspondieron a entrevistas semi – estructuradas, Focus Group y análisis de documentos oficiales. Participaron del estudio, académicos y estudiantes de las carreras antes mencionadas. Los principales hallazgos muestran que la formación en evaluación que se desarrolla en las carreras de Pedagogía en Educación General Básica de las universidades estudiadas, no ha abandonado el enfoque tradicional. Asimismo, muestra que existen inconsistencias en la formación, dado que, los programas de estudio de la asignatura declaran algunos propósitos que los estudiantes no logran desarrollar en su proceso de formación profesional. Lo anterior, evidencia que la evaluación de los aprendizajes no ha sido un tema de interés en las carreras estudiadas.

Palabras claves: evaluación educativa, evaluación formativa, función de la evaluación, formación inicial docente.